



Recomendaciones para los ministerios parroquiales y para las familias

Para los equipos pastorales en las parroquias

En preparación para el año de la iniciativa “Qué Brille el Amor”, los equipos pastorales en las parroquias deben tomarse el tiempo para discernir cómo este año puede marcar el comienzo de una mejora permanente en la forma en que los feligreses están preparados y apoyados para el matrimonio y la vida familiar. Se podrían planificar eventos especiales, oradores, retiros o misiones parroquiales u otras actividades para fortalecer los matrimonios y las familias.

Este año es una oportunidad para preguntarse: ¿Cómo estamos ayudando a las parejas y familias a profundizar su amor y su compromiso mutuo y con Cristo, de manera que su amor conyugal brille sobre los demás en la comunidad? ¿Qué tan bienvenidas se sienten las parejas cuando piden preparación para el matrimonio o para el bautismo, y qué tan efectiva es la preparación que brindamos? ¿Qué oportunidades ofrecemos a las familias para participar en actividades de servicio *como familia*? ¿Qué herramientas ofrecemos a los padres de familia para suscitar y responder las preguntas que sus hijos puedan tener sobre la fe? Consulte la sección [Parroquias](#) del sitio web para encontrar algunas ideas prácticas.

Para coordinadores parroquiales de catequesis (PCL) y catequistas de kinder a octavo grado

La preparación para el Sacramento del Matrimonio comienza en el hogar, a partir de la primera acogida que reciben los recién nacidos por parte de sus padres. Esto se llama “preparación remota”. Un nuevo documento del Vaticano dice que la preparación remota para el matrimonio tiene dos objetivos con respecto a los niños:

“a) educar a los niños en la estima de sí mismos y en la estima de los demás, en el conocimiento de la propia dignidad y en el respeto a de los demás; b) presentar a los niños la antropología cristiana y la perspectiva vocacional contenida en el bautismo que conducirá al matrimonio o a la vida consagrada”. (Itinerarios catecumenales para la vida matrimonial, [36](#))





Esa tarea es principalmente la responsabilidad de los padres, pero los catequistas desempeñan un papel importante al acompañar a las familias y al crear espacios para que los niños abran sus corazones a estas enseñanzas, de manera adecuada a su edad. Antes de que comience el año de instrucción catequética, se debe animar a los catequistas a profundizar en su propia comprensión de los beneficios sociales, los bienes y la visión católica del matrimonio. Así podrán ser alegres mensajeros y custodios eficaces del bien y la belleza que brillan en una vida fiel al Evangelio. Para prepararse bien, recomendamos lo siguiente:

- Programar una sesión de una hora con todos sus catequistas para revisar y dialogar sobre la primera capacitación trimestral en línea, disponible en www.radiatelove.info.
- Tomarse el tiempo para aprender más sobre (activen los subtítulos en YouTube):
 - Los beneficios sociales del matrimonio (presentación del sociólogo [Brad Wilcox](#))
 - Los efectos, bienes y requisitos del amor conyugal (CIC nn. 1638-1654; ver Catecismo en un año del P. Mike Schmitz, días [224](#), [225](#) y [226](#))
 - La visión católica del matrimonio (CIC nn. 1659-1666; ver P. Mike, Día [227](#))
- Incorporar en la catequesis una reflexión, diálogo o actividad de 5 a 10 minutos una vez al mes, basándose en los materiales del paquete Qué Brille el Amor correspondiente.
- Revisar la sección para [Ministerios](#) en el sitio web para encontrar recursos catequéticos





Para líderes en la pastoral con adolescentes y la pastoral juvenil

Las recomendaciones arriba para catequistas también se aplican a los líderes de la pastoral con adolescentes y la pastoral juvenil. Sin embargo, la preparación remota para el matrimonio en estas edades es más compleja. La guía del Vaticano identifica las siguientes prioridades:

“c) educar a los adolescentes en la afectividad y la sexualidad en vista de la futura llamada a un amor generoso, exclusivo y fiel (ya sea en el matrimonio, en el sacerdocio o en la vida consagrada); d) proponer a los jóvenes un camino de crecimiento humano y espiritual para superar la inmadurez, los miedos y las resistencias a abrirse a relaciones de amistad y de amor, no posesivas ni narcisistas, sino libres, generosas y oblativas”. (Itinerarios catecumenales para la vida matrimonial, 36)

El documento proporciona más detalles, por lo que los líderes deben revisar los nn. 29-35.

Al igual que con los catequistas, la tarea de profundizar en la preparación remota al matrimonial comienza con la capacitación de los líderes. Además, los equipos de pastoral con adolescentes o pastoral juvenil deben revisar de antemano el calendario de los temas del año en el sitio web radiatelove.info y desarrollar un plan para ofrecer temas que complementen lo que los jóvenes puedan escuchar en la misa de los fines de semana correspondientes. Algunos recursos que pueden ser útiles se encuentran en la sección para Ministerios en el sitio web.

Para familias

Se anima a las familias y parejas a visitar las secciones para Familias y Parejas Casadas en el sitio web de Radiate Love. Este mes destacamos la vocación de criar hijos a través de un artículo que describe la crianza como una forma de mentoría intencional. Además, las actividades de servicio familiar son una excelente manera de unir a padres e hijos:

- [Cómo hacer servicio voluntario como familia](#)
- [Encuentra oportunidades locales para servir](#)

